

2017.3.5 発行

# NPO法人 大きな船

会報 No.4

## 活動報告

- ◎ 平成28年10月16日、NPO法人大きな船協賛のチェンバロ×バロックヴァイオリンデュオコンサートがありました。



- ◎ 平成28年11月19日～23日までキスモ絵画コンクールがありました



・享誠塾

- ◎ 平成28年12月20日、設立当初からの計画である児童養護施設へのクリスマスプレゼントとして、子どもたち一人一人へ本を贈りました。  
林鐘園へ27冊、享誠塾へ40冊、聖靈愛児園へ48冊

(内訳)

・林鐘園

幼児向け絵本・・・ジョン・バーメルマンス・マルシアーノ 作

$\left\{ \begin{array}{l} \text{マドレーヌ・ホワイトハウスにいく} \\ \text{マドレーヌとパリのふるいやしき} \\ \text{マドレーヌとローマのねこたち} \end{array} \right.$

小学生向け ・・・ みどりのゆび

リンドグレーン 作

たかどのほうこ 作

中川季枝子 作

中学生向け ・・・ シャーロットのおくりもの

トム・ソーヤの冒険

ピーター・パンとウェンディ

太平記

J・R・R・トールキン 作 ホビットの冒険

ミヒヤエル・エンディ 作 モモ

高校生向け ・・・ Newton 別冊

Newton 2016年12月号 重力波天文革命

Newton 2017年 1月号 超ひも理論

NATIONAL GEOGRAPHIC 2016年11月号 火星移住

NATIONAL GEOGRAPHIC 2016年12月号 プーチンのロシア

$\left\{ \begin{array}{l} \text{遺伝とゲノム} \\ \text{驚異のバクテリア} \\ \text{時間とは何か} \\ \text{宇宙論} \end{array} \right.$

幼児向け絵本 ・・・ じゅうにしのおはなし

寿限無

かさじぞう

ないたあかおに

レオ・レオニ 作

$\left\{ \begin{array}{l} \text{びっくりたまご} \\ \text{コーネリアス} \end{array} \right.$

小学生向け ・・・ みどりのゆび

もりのへなそらる

チエブラーシュカとなかまたち

ルーシー・M・モンゴメリ 作 赤毛のアン

松谷みよ子 作

ちいさいモモちゃん

ちいさいアカネちゃん

モモちゃんとアカネちゃん

アカネちゃんとなみだの海

アカネちゃんとお客様のパパ

リンドグレーン 作 長くつ下のピッピ

ピッピ船にのる

ピッピ南の島へ

カッレくんの冒険

名探偵カッレくん

やかまし村の子どもたち

わたしたちの島で

中学生向け ・・・ 古事記

南総里見八犬伝

東海道中膝栗毛

ハイジ

ヤノシュ・コルチャック 作 子どものための美しい国

黒柳徹子 作 窓ぎわのトットちゃん

ローズマリ・サトクリフ 作 第九軍団のワシ

高校生向け ・・・ Newton 別冊

感覚-驚異のしくみ

地球と生命46億年のパノラマ

脳とニューロン

体と体質の科学

食品の科学知識

みるみる理解できる相対性理論

Newton 2016年12月号 重力波天文革命

Newton 2017年 1月号 超ひも理論

NATIONAL GEOGRAPHIC 2016年11月号 火星移住

NATIONAL GEOGRAPHIC 2016年12月号 プーチンのロシア

幼児向け絵本	・・・	ルドヴィッヒ・ベーメルマンス 作	
		{ げんきなマドレーヌ マドレーヌといぬ マドレーヌとジプシー マドレーヌといたずらっこ	
小学生向け	・・・	日本の神話	
		小公女	
		フランダースの犬	
		十五少年漂流記	
		シートン動物記	
		王子とこじき	
		ルーシー・M・モンゴメリ 作 赤毛のアン	
		松谷みよ子 作	{ ちいさいモモちゃん ちいさいアカネちゃん モモちゃんとアカネちゃん アカネちゃんとなみだの海 アカネちゃんとお客様のパパ モモちゃんとブー
		アンデルセン 作	{ 絵のない絵本 雪の女王 人魚姫 親指姫
		リンドグレーン 作	{ 長くつ下のピッピ ピッピ船にのる さすらいの孤児ラスムス
			ももいろのきりん かえるのエルタ ふしぎなかぎばあさん
中学生向け	・・・	平家物語	
		おとぎ草子	
		南総里見八犬伝	
		東海道中膝栗毛	
		ハイジ	
		ヤノシュ・コルチャック 作	子どものための美しい国
		黒柳徹子 作	窓ぎわのトットちゃん
		バーネット 作	秘密の花園
		ローズマリ・サトクリフ 作	{ 第九軍団のワシ 銀の枝 運命の騎士 太陽の戦士

高校生向け	・・・	Newton 別冊	
			{ 地球と生命 46 億年のパノラマ 脳とニューロン 体と体質の科学 食品の科学知識 みるみる理解できる相対性理論
		Newton 2016年12月号	重力波天文革命
		Newton 2017年1月号	超ひも理論
		NATIONAL GEOGRAPHIC 2016年11月号	火星移住
		NATIONAL GEOGRAPHIC 2016年12月号	プーチンのロシア

- 地域のかわかみ幼稚園へは、エコノートのももノートとバナナノートを子どもたちへのクリスマスプレゼントにしました。



御礼状が届きました！  
享誠塾の中学生が、県体会一位、  
北信越大会で入賞し「ジュニアオリンピック  
陸上競技大会」に出場しました。  
素晴らしい事ですね！  
頑張る子どもたちを私たちも  
応援していきたいですね

聖靈乳児院院長 中村秀人様とお話させて頂く機会がありました。  
竜生が子どもたちの学業はどうですか？とお聞きすると、最近は頑張ってる子もいます。  
ですが、なかなか家族のいない子は頑張る力が湧いて来づらいのが現状です。  
何らかの理由で育てられなくて子どもを養護施設に預けて、育てられる様になったら  
迎えに来るという親は少数で、ほとんどは養護施設でそのまま暮らす事になる子たちばかりです。  
DVで親から離さなければならない子もいます。と言っておいでました。  
養護施設に居る子どもたちは、学校へ行き施設に戻り、いわば施設が家庭という事になりますが、  
大きな共同生活ですから、家庭というより学校に近く、学校から学校へ帰る様な感じでしょうね。  
私たちは家族がいるからこそ頑張りますが、それが無い子どもたちが頑張る力が出てこないのは  
当然の事です。その中で頑張り、自らの新しい人生を切り開いていくのは並大抵の事では  
ないでしょう。そんな子どもたちを少しでも応援していきたいです。  
「小鳩の家」を読ませて頂きました。先生たちが頑張っている姿を感じます。  
どれだけ子どもに寄り添えるか、子どもたちに接する事で私たちも成長し知らされる事が  
沢山あります。

中村院長とお話をさせて頂いて、とても優しい方だなと思いました。

子どもたちに接する人は、やはりこんな方でないといけないんだなとも思いました。

子どもたちの安らげる家庭になるべく先生たちも頑張っておられます。

(1) 2016年12月15日

小 塾 の 家

第 67 号

いま私は思い知らされています。子どもの課題を解決するためや解消するための対策とか対応の議論だけでは人の気持ちは満足しないことを。勿論、対策を練ること、対応について考えることを否定しているわけではありません。これまで子どもに関わるときにその子自身の怒りが何処から来ているのか、今の心情はどうだろうかと想像しながらつながるきっかけを探し向き合ってきました。私がここで伝えたいことは、事象について自分自身の気持ちが何處にあるかという問いかけです。覺悟をもつて、今起きた事柄をどう受け容れようとしているかということです。



## 小 塾 の 家

「聖靈愛児園後援会」発行  
石川県金沢市広坂1-1-54  
☎076-264-2539  
郵便振替  
金沢9-931

問題回避を心に描きながらの言葉には、相手の不信心を煽る要素が多分に含まれているように思います。事柄を丸く収めようとする気持ちで理屈立てを始めると怒りを買いつがります。事柄を丸く収めようとすると、不満を抱かせててしまうことがあります。無意識に自己防衛的な感情が先立ち、知らぬ間に相手と距離を作っていると気づかされました。

これは子どもに限った事ではないません。職員についても同様のことです。事柄の対応に集中するあまり、当事者である職員の思いを見過してしまっていました。次々に対応を迫られる時にすべてを言葉で説明し同意を求めるることはとても困難なことです。しかし、言葉にせずとも、見つめる眼差しの中に、表情の中に、日常生活の細やかな配慮が自分に向かっていると感じられる時、思いやりの気持ちが反響して、相手の気持ちに伝わっていくのではなかでしょうか。心に寄り添う大人が多ければ多いほど、反響は大きくなり、温かな雰囲気を醸し出します。落ち着ける場所、安心できる場所はそんな心の響き合いのうちに作られて行くと思います。

(園長 横川 伸)



余計に反発すると思います。自分の気持ち次第で自分の発する言葉、相手の気持ちの受け方が大きく違ってくるのだと改めて勉強させられました。



また気持ちを受けとめる為に、まず自分の心に余裕がないと受けとめられないと思い、自分の行動を改めることもありました。それでうまく決しなかった事もありましたが、前回の事もありました。簡単に解説しながらも、自分に余裕がなくなり頭ごなしに叱るという事が多くありました。

今年の夏も熱く、様々な事がおきました。僕と子どもたちとのやりとりで、ひどく悩みどう関わっていいか分からなくなってしまいました。悩んだまま子ども達と関わり、さらに関係が悪化してしまうことが多いありました。一日一日過ごしていく中で、自分に余裕がなくなり頭ごなしに叱るという事が多くありました。あの頃の事を振り返り、子どもたちに声をかけるとき、「心配している」ということを伝えることが多かったと思います。正直なところ子どもたちの出す姿に対し、イライラする事も多くあり、自分の本音では無い言葉をかけることも多くあります。その事を子ども達にも見透かされ、そんな中で「心配している」という事を言わても子ども達からしたら「何言つとるん?」という感じだと思います。確かに自分が子ども立場だったらそんな人間に「心

配している」という事を言われても余計に反発すると思います。自分の気持ち次第で自分の発する言葉、相手の気持ちの受け方が大きく違つてきます。しかし、いざ子どもたちの生活の場に入つてみると、大人っぽいRの前では少し緊張して愛想笑いばかりで、その時の私は良い

職員の姿とはかけ離れていたと思います。子どもは周りの大人の態度にとても敏感で、そんな私の態度にも遅和感と反発の気持ちがRに少しずつ芽生えてきたころ、私に対する当たりが強くなつきました。

愛児園はボイラーでお湯を沸かしているため、ボイラーが夜九時に止まるとき、水しか出でこなくなります。中学生になるとお風呂に入る時間も自由にしたい気持ちがあるため、九時過ぎに入つてお湯が出ないと「ボイラーのスイッチ入れて」と言われ、「バイトか部活で遅くなつた子だけにしかスイッチはいれんよ」と言つてばかりの私でしたが、他の職員に相談しアドバイスをもらつたとき、「なんじやないかな」「本当は話聞いてほしいと思う」と言われ、Rに拒否されていると思い、何とかRがイライラしないように気を遣つてばかりいました。その機会が訪れたとき、「Rだってママに嫌なことされとつたし!! やからRもするげんて!!」と叫びながらRが言つた時、Rの心の叫びを聞いた気がしました。



(児童指導員 村井 いぶき)



その後、私に対する厳しい態度はいつかあります。何が変わったのかはわかりませんが、今は学校であつたささいなことから友人同士の悩みまで話してくれます。心に寄り添うヒントをくれたRのおかげで職員として人間として成長でき、Rにいつかありがとうございましたと思います。

その時、本当にRのことを分かりたいたと思いました。その後、私に対する厳しい態度はいつかあります。何が変わったのかはわかりませんが、今は学校であつたささいなことから友人同士の悩みまで話してくれます。心に寄り添うヒントをくれたRのおかげで職員として人間として成長でき、Rにいつかありがとうございましたと思います。

今年の夏も熱く、様々な事がおきました。僕と子どもたちとのやりとりで、ひどく悩みどう関わっていいか分からなくなつてしましました。悩んだまま子ども達と関わり、さらに関係が悪化してしまうことが多いありました。一日一日過ごしていく中で、自分に余裕がなくなり頭ごなしに叱るという事が多くありました。あの頃の事を振り返り、子どもたちに声をかけるとき、「心配している」ということを伝えることが多かったと思います。正直なところ子どもたちの出す姿に対し、イライラする事も多くあり、自分の本音では無い言葉をかけることも多くあります。その事を子ども達にも見透かされ、そんな中で「心配している」という事を言わても子ども達からしたら「何言つとるん?」という感じだと思います。確かに自分が子ども立場だったらそんな人間に「心

配している」という事を言われても余計に反発すると思います。自分の気持ち次第で自分の発する言葉、相手の気持ちの受け方が大きく違つてきます。しかし、いざ子どもたちの生活の場に入つてみると、大人っぽいRの前では少し緊張して愛想笑いばかりで、その時の私は良い



(園長 横川 伸)



金沢大学学長 山崎光悦様とお話をさせて頂く機会があり、山崎学長は生徒一人一人に声を掛け、話を聞く様にしておいでるそうです。  
そうする事によって自殺者の数が減った様です。  
忙しい毎日に追われ子どもたちの心の声に耳を傾ける大切さを忘れてはいけませんね。

#### 橋から我が子を捨てる

「この子をこのまま置いておくわけにはいかない」

不機嫌になっていく交際相手の男性の様子を見て、24歳（当時）の女性はそんな気持ちになっていた。

3歳の一人娘は、別れた元夫との子ども。同居を始めた男性は、徐々に娘の存在をうるさがるようになっていた。この朝も不機嫌になってトイレに閉じこもると、ドアを殴って壊した。

夕方、保育所に娘を迎えた後、まっすぐ帰宅せず、近所の実家に寄つた。母に預かってもらひたかったが、娘が風邪気味でできなかつた。

午後8時前、自宅アパートに戻つた。食器を片付けようと台所に行くと、娘が泣き始めた。眉間（みけん）にしわを寄せ、大きなため息をつく男性を見て、娘とアパートを出た。子どもを預けられそうな施設をネットで探したが、見つからない。「この子がいなくなるしかない」。そう思い詰めた。

午後10時過ぎ。近くの川に架かる橋のそばに車をとめ、娘を両腕に抱いて橋の欄干に立たせた。

車が通るたび、娘を欄干から降ろす。3度目、娘を抱く手を伸ばし、宙に浮く状態にしてみた。川面からの高さは4メートル以上。娘はにこっと笑い、突然こう言ったという。

「バイバイ」

手を離した。ドボンという音が聞こえたが、その場を離れなくて車まで走つた。自宅の前で車を止めると車内で少し泣き、部屋に戻つた。

翌日、橋の約1キロ下流で女の子の遺体が見つかった。3歳の誕生日を迎えたばかりだった。

事件は2014年、日本海側の人口約8万人の地方都市で起きた。弁護士や親族らの証言、裁判記録、事件後に県がつくった「検証報告書」などをもとに、その経緯を追つた。

女性は21歳で娘を出産したが、夫の家庭内暴力（DV）もあり、娘が2歳のときに離婚した。その後、相談相手だったアルバイト先の男性と同居を始めた。

女性は娘の発達に不安を抱えていた。周囲の子より遅く歩き始め、言葉もなかなか出ない。アトピーとぜんそくの持病もあった。かかりつけ医だった小児科医に「なんでうちの子は弱いの？」と何度も聞いた。予防注射はすべて受けさせていた。小児科医は「精いっぱい育児していたという印象」と話す。

「育児に疲れてイライラする」。事件の2カ月前、女性は市役所を訪れ、泣きながら相談員に悩みを打ち明けていた。

相談員は「1日1回、7秒間、抱きしめてあげて」と声をかけた。女性は普ねられた通り娘を毎日抱きしめてみた。娘は最初は喜ぶ様子を見せたが、育児のストレスは消えなかった。

相談から約1カ月後、娘が発熱し、迎えに来るよう保育所から電話がきた。だが女性は「もう無理」と泣きじやくって電話を切り、引き取りを拒んだ。

保育所から市に連絡があり、児童相談所（児相）は娘を一時保護する方針を決めた。しかし、実家の祖母が保育所に向かい、娘を引き取つたため、保護の決定は取り消しになった。それから1カ月後、事件は起きた。

法廷で女性は「橋から落としてしまうことしか考えられなかった。最低なママでごめんなさい」と涙を流しながら語った。

この夏、女性の父親が取材に応じた。育児に悩んでいた女性に「焦るんじゃないよ。笑える時がくるから」と言い続けたという。どうにもならない時は「絶対に親に相談してくれるというおごりがあった」と悔やむ。女性が市に相談していたことは事件後に知つた。「最優先は命。それだけを教いたかった」

女性は懲役9年の判決を受け、今は服役中だ。両親への手紙には、常に謝罪の言葉が並んでいるという。

弱い！ 悲劇としか言いようがない！！！

2016.10.18

新聞記事の抜粋です。

こんな人間は子どもを持つ資格など無いと憤ってしまいます。

大切な命を助けられなかつた事が悔やまれます。

悲しいかなそんな人間がいる以上、悲しい目に合う子どもたちを周囲が何をしてでも助けるしかありません。

この記事を教えて下さつた方は、今後この様な事が起こらない様な活動をしたいと言つておいでました。

#### ◎ 平成29年2月1日、第3回理事会が石亭ありました。

出席者は、理事長 竜生成麻、副理事長 本裕一、理事 伊藤茂、理事 不破大仁、監事 今村修

・平成29年度の総会の決定

・秋のチャリティーゴルフコンペを毎年の恒例行事にする為、9月23日(祝)に能登カントリークラブを決定

幹事を会員のアール・デコホーム株式会社 代表取締役社長 中村勝司様

にお願いしようと思います。中村様は自身の会社のゴルフコンペをなさつておいでるので、慣れておられると思います。

・12月4日～12月10日チャリティ展覧会を、しいのき迎賓館ギャラリーAでします。

10日14時からと、16時から、チャリティコンサート2公演します  
チエンバロとパロックバイオリンの方に来て頂きます。

・本副理事長が、ホームページを立ち上げて下さいます。

PRと、物販をしたいと思います。

物販は、竜生成麻作品集とTシャツ、ハンカチ、ふんどし等

会員様から、物販のふんどしの提案が出たので、商品化してみようと思います。

・会員様から認定NPO法人にはなれないのか？という意見が出ました。

監事の今村先生から、認定NPO法人になるには厳しく、会員様からの御寄付を越える、会員様以外の方々からの御寄付がある法人でなければならないとの事です。

そうなれる様、少しずつでも頑張っていこうと思います。

・事務局に山下聰子が加わります。

・大きな船は子どもの為のNPO法人ですが、子どもを預かったり一緒に食事をしたり、老人と一緒にの方が、子どもと老人にとって互いに良いのではないですか？

核家族が多い現代の子どもたちにとっては、広い世代が共に過ごせる空間が大切ではないでしょうか。

とても有意義な理事会になりました。

#### <<お知らせ>>

#### ◎3月12日～18日まで、シンガポールの女子大学生をホームステイで預かります。

ジャン ゾイ ワンちゃんです。

#### ◎平成29年度NPO法人大きな船総会と親睦会を、

4月4日18時よりニューグランドホテルでします。会費は8,000円です。

返信葉書を同封致しますので、出欠の記入の上、投函お願いします。

#### ◎9月23日(祝) チャリティーゴルフコンペを能登カントリークラブでします。

キャディ付きダブルペリアで、80人規模でしたいと思います。

参加者の募集と協賛をお願い致します。

今のところ、伊藤医院 伊藤茂様、株式会社世界館 代表取締役 井並浩勝様、  
アイティエムコーポレーション株式会社 代表取締役会長 村田武志様、  
クラブ江戸弥 浅野和子様、片岡千恵様、石川県中古自動車販売協会 会長 宮前正明様、  
サロン・シユープレーム 土坂真武様から協賛頂ける事となっております。

表彰式＆親睦会は当日 17 時からホテル金沢 16 階で行います。  
ゴルフをされない会員様も、17 時からの親睦会の出席をお願い致します。  
日程が近づきましたら、お知らせと出欠の御案内を送らせて頂きます。

◎12月4日～10日チャリティ展覧会を、しいのき迎賓館ギャラリーAで行います。  
会場内で、Tシャツ、ハンカチなどを販売致します。  
10日14時からと、16時から、チャリティーコンサートを2公演します。  
チェンバロとバロックバイオリンです。

○石川県商工会連合会 専務理事 尾崎良一様から御寄付頂きました。ありがとうございます。  
○ノボノルディクファーマ株式会社 喜下昌彦様から御寄付頂きました。ありがとうございます。  
○総会、チャリティーゴルフコンペ、チャリティー展覧会、チャリティーコンサート、  
忘年会を、今後恒例行事にしたいと思っております。

### ●入会・寄付のお願い

現代の貧困児童問題に取り組み子どもたちに愛情ある教育を！  
皆様の理解と協力によってNPO法人大きな船が支えられています。

正会員：入会金10万円、年会費3万円  
賛助会員：入会金 1万円、年会費1万円

寄付金 任意

#### <振込先>

北國銀行 城南支店  
普通4375 NPO法人大きな船

NPO法人 大きな船  
〒920-0968  
金沢市幸町17番28号  
TEL 076-209-1116  
FAX 076-209-6712  
Mail parupiro@spacelan.ne.jp  
ホームページ <https://ookinafune.jimdo.com>  
ブログ：<http://ameblo.jp/bigshipp/>